



# ひ°ひ°だ"より

NO.4 2012.6.29

朝の集まりで「おやみはいません!」と言ふ日が、6月に入りからクンと多くなりました。ぐぐぐ  
この降園時間がも13時半にあり、「よならあんこもち」の輸入があがりました。降園時間が  
遅くなつてから1.2週間は、ランチ後に「お母さんは…」と不思議な声をあがす子もいましたが、  
今ではすかし慣れてきたようです。

お互いが持つお棒が欲しくは、た(理央子)陽麗。「かーじー!」「かーじー!」の言いいには、い  
ます。取扱いには、ちやうかなどといふこと、「交換、こよう!」と(陽麗)。理央子)の両手に  
いはす指輪のようなものでじっと見つめる(明日香)。「ひつじてあける」と片手で外して、(明日香)指に  
つけたあかひい(理央子)。おまごとをしていはすところに来て来た(朝次郎)。「二ル、三飯に入れ  
るとおいしいですよ。」と草を持て来てくれました。ぐぐりさん同様のやりとりも抜がつけています。

森の生命も活発活動を出しています。天気のいい日には、エゾハルセの鳴き声が森に  
響きめたります。あちこちの木にセミの抜け壳がくつま、7つくらいがきれいに並んでいます  
ありました。子どもたちが地面から出でたばかりの孵化前のセミが、ゆっくりと幹に向かって、い  
るのを見つけました。「明日、じうなこかね」と樂むたに迎えた次の日の朝。登園後、真っ先に  
(泰雅)が前日が見出した場所へ走ります。何かの原因で途中で動けなくなつたのでしょうか。それにはアリが群がり、息絶えました。黙ってその様子を見た後、(泰雅)「残念だね。」と一言。

散歩の途中、モグラの死体を発見。まだ死んで時間が経っていない様子。葉っぱの上に  
乗つ下動かないモグラを前に、「なんで死んじゃつたかな?」「大人かな、子どもかな」(は)足を  
止め、思いで逃げ子でも連。最後に(唐)が道の端にモグラを置こうとする、「そこじや  
ないよ。最初にハド場所にもどしてあげよ。」と(京子)。

咲いてる花で「きれい!」と無邪気に両手いっぱいに摘んで(また)、ビズを  
シャベルで真っ二つに(た)り、カエルの復讐飞びをみんなが引張り…。そんな  
こともあります。そういう子でもいい、いやも含めて、ひいの子でも達は、知識として  
ではなく、体験して生命の尊さ、生命の循環を学んでいます。春夏秋冬そしてまた次の春夏  
秋冬、森でいはる生命の誕生、成長、そして死に出会いながら、大切にことわづくと  
はぐくんでいたるとして頼っています。(くんちゃんは略しました)

枝豆



## おおきいくみだ"より

6月14日(木)電車の旅にてかけました。前日の水よう日の帰りに、くりさんたち  
に伝えた時の歓声のおおきかったこと「わあーい!」という声が森中、広場中に  
響き渡りました。松さんたちも話を聞いてびっくり!(星奏)は目がまん丸に。

そして次の日、松さんは中軽井沢駅で集合。切符をきいてもらい、ホームでは、手を  
つなぎ、電車に乗りこむ練習をしました。足をよいじょとあげて、またいで…。  
「電車が参ります…。」の放送に一同緊張。ぎゅっと手をつなぎ、大人も子どもも  
ドキドキの乗車でした。そのドキドキさめやらぬうち、なんとくりさんたちが追分駅  
から来てきました。先に松さんは御代田駅でおりて、小諸にむかうくりさんをホーム  
でお見送り。途中、駅脇にあるSLにのせてもらつた降下トンネルの中で響く声  
を楽しんだりしながら龍神公園に向かいました。

大きな滑り台がある公園なので、どんな風に1日遊ぼうかと考えていたのですが、  
そこはやはりひ°ひ°の子たち! 広い芝生広場をはたしてかけてかけっこ!  
(奏)「はたこ! 気持ちいいねー! もっともっとかけっこしようよ。」(達)せもきやあきやあと芝生  
の上を車云がり、4人が笑いながらかけ回っている姿は本当にのびのびと楽しんでいるようです。

おトイレに行く時、少し遅れた(奏)を(星)が「おーい! 奏! いくぞー!」とよびかけた! 1人1人がお互いを意識し、見守り共にすごしていました。とても暑い日で水筒は  
あつという間に空っぽ。公園の水飲み場にみんなで行くと(せ)はごくごくと飲み続け  
(星)は「あー、水がうまい!」と一言。駅までの帰り道、ちょっぴり疲れた(星)と(達)と(せ)で  
両手をつなぎて「あー、がんばって帰りました。」

あたたかい気持ちがいいよいの初めての電車の方衣でした。 : 萩々恵

(松): 松ぼくら (奏): 奏ちゃん (星): 星奏くん (せ): せつちゃん (達): 達香ちゃん の略です。)

## ひ°ひ°の森の木の実たち (6月 ミツバウツギ)

6月の梅雨の中、雨にまじって甘くふんわりとした香りが漂います。  
濃い緑の森の中、そこだけ光るようにながいでいるミツバウツギの花。  
三枚一組の葉(三ツ葉)が特徴です。ひと月もたつと、花のあとに  
ハート型の実ができてきます。さやのようつるもので、中には2~4つの  
丸い種子があり、秋に茶色くたまに23日に食べると、ホリッカリと香ばしく、  
少し塩分が含まれており、冬を越す鳥たちの貴重な食糧となります。子どもたちも、花の  
香り、実のかわいらしさ、食べられることから、大好きな木の一つです。



## お知らせ

- ・ 薫レ暑い日も増えてきました。夏場のお弁当の中味や保冷剤使用などご配慮いただきますようお願いします。
- ・ 夏に効く季節ですあります。薄手の長袖・長ズボン・長めの靴下は必須ですね。顔のマスクを守るには、帽子のツバに埃リスプレーでかけとあくのも有効のようです。頻度は、高めはありませんがサザニ(マダニ)は要注意です。皮膚が出てるとかで降園後軽く4ヶ月くらいで脱げますと感じます。
- ・ わかさいくす 7月のアート日 7月19日(木)

## 保護者会を開きます

日時： 7月 10日 (火) 9:20～  
場所： メインホール  
内容： 子ども達の様子  
： 7月・9月の予定  
： 食材の放射能数値について その他



## 降園時間の変更

7月2日(月)～ 14:00 降園とまります。



## ありがとうございました

お泊り会そして個人面談への 参加ご協力をありがとうございました。  
一つ一つの行事がこの場にゆっくりと子ども達保護者の皆さんとの居場所と育む時とならいいな…と願っています。これからも大切な"時"を共有していきましょう。